
Ata da 45ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 11 de dezembro de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos onze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Quadragésima Quinta Sessão Ordinária do 3º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite a todos e a todas. Vamos dar início à Sessão Ordinária 

do dia 11/12/2023. Que o senhor 2º secretário faça a verificação de presença dos senhores 

vereadores e das senhoras vereadoras para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão 

Ordinária. [2º SEC. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Senhor presidente, há quórum 

suficiente para iniciarmos a presente sessão. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Leitura de 

um trecho bíblico. Com a palavra, vereador Marquinho. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: 

Boa noite, a todos. Lucas 1: 25-38. Assim me fez o Senhor, nos dias em que atentou em mim, 

para destruir o meu opróbrio entre os homens. E, no sexto mês, foi o anjo Gabriel enviado por 

Deus a uma cidade da Galiléia, chamada Nazaré, A uma virgem desposada com um homem, cujo 

nome era José, da casa de Davi; e o nome da virgem era Maria. E, entrando o anjo aonde ela 

estava, disse: Salve, agraciada; o Senhor é contigo; bendita és tu entre as mulheres. E, vendo-o 

ela, turbou-se muito com aquelas palavras, e considerava que saudação seria esta. Disse-lhe, 

então, o anjo: Maria, não temas, porque achaste graça diante de Deus. E eis que em teu ventre 

conceberás e darás à luz um filho, e pôr-lhe-ás o nome de Jesus. Este será grande, e será 

chamado filho do Altíssimo; e o Senhor Deus lhe dará o trono de Davi, seu pai; E reinará 

eternamente na casa de Jacó, e o seu reino não terá fim. E disse Maria ao anjo: Como se fará 

isto, visto que não conheço homem algum? E, respondendo o anjo, disse-lhe: Descerá sobre ti o 

Espírito Santo, e a virtude do Altíssimo te cobrirá com a sua sombra; por isso também o Santo, 

que de ti há de nascer, será chamado Filho de Deus. E eis que também Isabel, tua prima, 

concebeu um filho em sua velhice; e é este o sexto mês para aquela que era chamada estéril; 

Porque para Deus nada é impossível. Disse então Maria: Eis aqui a serva do Senhor; cumpra-se 

em mim segundo a tua palavra. E o anjo ausentou-se dela. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, vereador Marquinho. Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos 

trabalhos. Solicito para que sentamos. Antes da execução do Hino a Tatuí, em atenção às 

disposições contidas no Parágrafo 3º do Art. 89 do Regimento Interno desta Câmara Municipal 

e para os fins previstos no Art. 16 da Lei Orgânica do Município, comunico o plenário que se 

acha presente nessa oportunidade a senhora Luzia Aparecida Firmino, 1ª Suplente de vereador 

do Partido Podemos, a qual comparece para tomar posse na vaga em virtude de licença gestante 

da titular vereadora Gabriela Xavier. Todos os vereadores já sabem, vereadora Gabriela ganhou 

neném semana passada não é Danilo? E teve que, portanto, cumprir com a licença maternidade 

cujo a lei também a obriga a isso. A vereadora deixou um recado que não poder se despedir dos 

senhores e das senhoras vereadoras, mas deixa um recado de que voltará depois da licença e 
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que está muito feliz não é Danilo? Agora cuidando de uma vida e também ficou muito feliz com 

a suplência ser dado a uma mulher, no caso a Luzia, que já está entre a gente aqui. Então a partir 

disso vamos fazer a cerimônia de posse da vereadora Luzia Aparecida Firmino, que é funcionária 

pública, agente comunitária de saúde, 14 anos de trabalho na prefeitura, moradora do Bairro 

Guarapó, casada com José Juliano Ribeiro e tem um filho André Geórgio Firmino Ribeiro. 

Participou de duas eleições e tem como pauta a saúde e a defesa da mulher. Deixaram uma 

informação aqui que seu pai que é falecido né? Acácio Firmino foi candidato duas vezes como 

vereador em Tatuí. Convido a vereadora Cíntia e virar Valdir, para que acompanhe a Luzia até a 

mesa diretora desta casa, por gentileza. Que façamos a leitura do compromisso com a 

vereadora. Leitura do compromisso do presidente da câmara para a posse da vereadora Luzia 

Firmino. “Prometo exercer com dedicação e lealdade o meu mandato, mantendo, defendendo 

e cumprindo a Lei Orgânica, observando as leis da União, do estado e do município, promovendo 

bem-estar geral dos munícipes e exercendo o cargo sobre a inspiração da democracia e da 

legitimidade e da legalidade. Solicito que a vereadora estenda o braço. [VER. LUZIA FIRMINO]: 

Assim eu prometo. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Declaro empossada a senhora Luzia 

Aparecida Firmino para essa legislatura. Solicito que a vereadora continue aqui conosco na mesa 

diretora para que possamos ouvir a execução e reverenciar a execução do Hino a Tatuí. Sob a 

proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí. ((Execução do Hino a 

Tatuí)). Convido a vereador Luzia, que nesse momento faça algumas palavras na tribuna da 

câmara municipal de Tatuí. [VER. LUZIA FIRMINO]: Boa noite a todos. Senhor presidente, 

membros da mesa, senhores vereadores, senhoras vereadoras, público presente, aqueles que 

nos acompanham pela internet. Eu estou meio nervosa, meio ansiosa então vou resumir um 

pouco. Eu fiz uma coisa bem grande para falar, mas agora vou resumir. Quero expressar minha 

profunda gratidão a Deus pela oportunidade de servir como vereadora no município de Tatuí. 

Gostaria de estender meu sucesso de agradecimento a minha família e amigos que estão aqui 

presentes, ao meu marido, o meu filho e o apoio incondicional de todos que recebi durante essa 

jornada. Minha missão é servir integralmente com transparência, buscando sempre soluções 

que promovam o desenvolvimento e o bem-estar da nossa cidade. Estou aqui para ouvir as vozes 

da população, compreender suas demandas e transformar suas necessidades em ação. Assumir 

o mandato como vereadora é um motivo de imenso orgulho para mim, eu quero assegurar a 

população de Tatuí o meu compromisso em trabalhar incansavelmente em benefício aos nossos 

munícipes. Estou plenamente ciente da grande responsabilidade que essa posição carrega e 

prometo representar com dedicação a necessidade e os interesses da população tatuiana. Muito 

obrigada a todos de coração, que possamos juntos contribuir para um progresso e o bem estar 

de Tatuí, Obrigada a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Vereadora Luzia Firmino, 

seja bem-vinda a esta casa de leis, não há maior orgulho não é senhores vereadores? Do que a 

gente representar nosso povo. E quando o povo a elegeu como vereadora suplente, com certeza 

o povo gostaria que a senhora estivesse aqui representando uma parcela significativa da nossa 

população. Eu fico muito feliz Luzia e já lhe falava, mas entendendo publicamente, por você ter 

uma história ali vinculada ao bairro do Angélica, a zona norte de Tatuí, que a gente sabe que 

hoje é uma das regiões que mais tem vulnerabilidade social na nossa cidade e daquela 

comunidade, talvez seja a primeira vereadora que tenha sido eleita daquela comunidade. Então 

nos orgulha muito, que é uma parcela importante da nossa população que esteja de fato sendo 

representado pela senhora aqui e saiba que estamos à disposição, falo também acho que pelos 

meus colegas vereadores aqui. Aqui é uma casa que tem muitas discussões, às vezes muitas 
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brigas acaloram-se o debate, mas tudo dentro da democracia, tudo dentro do respeito à 

dignidade humana, respeito às pessoas e principalmente de respeito ao que a gente tem de mais 

precioso que a nossa cidade, não é? Então meus parabéns e seja bem-vinda a Câmara Municipal 

de Tatuí, tá bom. Bom, dando prosseguimento aos trabalhos. Passaremos à apreciação, 

discussão e votação da Ata da Sessão Ordinária do dia 04 de dezembro de 2023. Em discussão. 

Em votação. APROVADA por 14 votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. 

E as Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 983 a 

995/2023; e que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e Moções dessa 

sessão. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Ofício nº 174/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – 

Respostas dos Requerimentos nº 3203, 3621, 3650, 3657, 3713, 3716 E 3723/2023 e ciência das 

Indicações nº 897, 899, 901, 915 e 920/2023; *Ofício nº 175/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – 

Respostas dos Requerimentos nº 3755 a 3768, 3770, 3772, 3774, a 3781, 3784 a 3809, 3811 a 

3816, 3819, 3823, 3824, 3827 a 3835, 3837 a 3845, 3848 a 3851, 3853 a 3857, 3861 a 3862, 3864 

a 3866, 3868, 3870, 3872 a 3874/2023 e ciência da Indicação nº 923; *Ofício nº 1514/2023/SANJ 

– PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Lei Municipal nº 5866; *Ofício nº 1535/2023/SANJ – 

PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 5867, 5868 e 5869/2023; *Convite – 

Assunto: Formatura da Escola EMEF. Professor Paulinho Ribeiro, que será celebrada no dia 13 

de dezembro às 18 horas, na escola Paulinho Ribeiro. *Convite: - SESSÃO SOLENE – Assunto: 

Entrega de títulos de cidadania, dia 12 de dezembro às 19h30. *Aviso - Audiência Pública- 

Assunto: Câmara Municipal de Tatuí torna público para realizar no dia 14 de dezembro de 2023, 

quinta-feira 19 horas na câmara municipal. REQUERIMENTOS Nº s 4082 A 4086 e 4173 A 

4246/2023. 4082/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção da grelha do bueiro na Rua Dalmácio de Azevedo, defronte ao nº 93, na Vila Dr. 

Laurindo. Autoria: PEPINHO; 4083/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar melhorias na estrada do Bairro Americana. Autoria: PEPINHO; 4084/2023 – Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar melhorias na estrada do Bairro 

Bambuzal. Autoria: PEPINHO; 4085/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a limpeza e capina, em toda a extensão da Rua Lázaro J. Simões de Almeida. Autoria: 

PEPINHO; 4086/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as 

Lâmpadas queimadas por LED, em toda a extensão da Rua Gertrudes Maria da Conceição, na 

Vila São Paulo. Autoria: PEPINHO; 4173/2023 - Requer do Prefeito que informe, em caráter de 

reiteração, os seguintes dados sobre o Campo de Aviação: 1. Qual é a metragem e quais são as 

dimensões do espaço? 2. Qual é o tamanho da pista de pouso e decolagem? 3. Qual é a 

capacidade do hangar? 4. No que consiste a infraestrutura construída no local? 5. Envie-nos 

cópia certificada da planta do Campo de Aviação; 6. Envie-nos cópia certificada do contrato de 

concessão do Campo de Aviação para o Aeroclube de Tatuí, indisponível no Portal da 

transparência. Autoria: EDUARDO SALLUM; 4174/2023 - Requer do Prefeito que informe, em 

caráter de reiteração, com fundamento no art. 48, XVI, da Lei Orgânica do Município de Tatuí, 

por qual razão não respondeu aos Requerimentos nº 3238, 3239, 3337, 3339, 3340, 3348, 3466, 

3469, 3471, 3474, 3550, 3551, 3552, 3553, 3554, 3555 e 3556/2023, todos relacionados à 

fiscalização de movimentações financeiras do município? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

4175/2023 - Requer do Prefeito que informe, em caráter de reiteração, com fundamento na 

decisão proferida pelo Supremo Tribunal Federal, no Recurso Extraordinário com Agravo nº 

1.413, se pretende pagar o Incentivo Financeiro Adicional aos Agentes Comunitários e de 

Combate às Endemias? Se sim, quando será feito o pagamento? Haverá acerto dos anos 
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atrasados? Se não, por qual razão? Autoria: EDUARDO SALLUM; 4176/2023 - Requer do Prefeito 

que informe quando e de que forma pretende realizar o pagamento da dívida no valor de R$ 

4.859.466,87 que o município possui com o Instituto de Previdência Própria de Tatuí. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 4177/2023 - Requer do Prefeito que informe qual foi o valor do repasse 

realizado no dia 30 de novembro referente à recomposição das perdas do Fundos de 

Participação dos Municípios ocorridas entre julho e setembro de 2023? Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 4178/2023 - Requer do Prefeito que informe por qual razão estão faltando fraldas na 

Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social desde o mês de julho deste ano? Qual a 

previsão para que a situação seja regularizada? Autoria: EDUARDO SALLUM; 4179/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de remover uma árvore que se encontra 

parcialmente caída na Estrada da Água Branca, obstruindo a passagem dos carros. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 4180/2023 - Requer do Prefeito que informe qual é o cronograma da coleta 

de lixo no Jardim Gramado? Por qual razão o serviço é prestado apenas uma vez por semana? 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 4181/2023 - Requer do Prefeito que informe qual a previsão para 

a limpeza da Praça Moacir Geraldo Barbosa, localizada no Jardim São Luís, entre as ruas Carlos 

Alberto Pierotti e Construtor Justo Del Santoro? Existe um cronograma de limpeza das praças 

do município? Se sim, envie-nos cópia. Autoria: EDUARDO SALLUM; 4182/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de contratar intérpretes de libras ou oferecer 

capacitação aos servidores públicos municipais, especialmente professores da rede de ensino. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 4183/2023 - Requer do Prefeito que informe se a Prefeitura 

cadastrou Plano de Ação para que o município receba recursos da Política Nacional Aldir Blanc 

de fomento à Cultura – PNAB. Autoria: EDUARDO SALLUM; 4184/2023 – Requer do Deputado 

Federal, o Exmo. Sr. Gilberto Nascimento, que nos informe sobre a possibilidade de viabilizar 

uma agenda com o Exmo. Governador Tarcísio Gomes de Freitas, para tratarmos sobre o Trevo 

CCR SP 127 Km 110 - Processo n. 595320. Autoria: MICHELI VAZ; 4185/2023 – Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma reunião com os empresários da cidade, para 

falarmos sobre a possibilidade da destinação do Imposto Solidário Pessoa Jurídica, para a 

Organizações da Sociedade Civil (OSC) de Tatuí. Autoria: MICHELI VAZ; 4186/2023 – Requer da 

AME - Itapetininga, que informe sobre a possibilidade de verificar se existe a previsão para o 

agendamento da cirurgia do paciente 23369882 - VALDEMAR DE SOUZA PEREIRA. Autoria: 

MICHELI VAZ; 4187/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

capinação e limpeza do canteiro central da Avenida Virgílio Montezzo Filho. Autoria: MAURICIO 

COUTO; 4188/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de tomar as 

providências quanto a infestação de aranhas no Bairro Pacaembu Caguassu. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 4189/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

melhorias da estrada do Bairro Bambuzal, com colocação de cascalho. Autoria: MAURICIO 

COUTO; 4190/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção das lâmpadas do Bairro Tanquinho. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 4191/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção e o 

recapeamento das estradas do Bairro Americana. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 4192/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza da Rua 

Lázaro J. Simões de Almeida. Autoria: MAURICIO COUTO; 4193/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar melhorias na passagem sobre os trilhos da linha férrea 

da avenida que faz a ligação com a entrada e saída da Rodovia Senador Laurindo Dias Minhoto 

(SP 141) que liga Tatuí a Capela do Alto/Sorocaba. Autoria: MAURICIO COUTO; 4194/2023 - 
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Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos no 

Residencial Atlanta. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 4195/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos no Jardim Juliana. Autoria: LEVI 

PINTO SOARES; 4196/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

uma operação tapa buracos na Rua Francisco Carlos Vieira de Camargo. Autoria: LEVI PINTO 

SOARES; 4197/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Prof. Oracy Gomes. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 4198/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por 

lâmpadas de LED, da Rua Prof. Maria do Carmo Holtz, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: LEVI 

PINTO SOARES; 4199/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de conceder 

a forma de pagamento do IPTU, via PIX. Autoria: MAURICIO COUTO; 4200/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por lâmpadas de 

LED, da Rua Rafael Camprubi, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 4201/2023 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

nas Ruas Tabelião Paula Gomes e Dr. Gualter Nunes. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4202/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua 

Cândido José de Oliveira. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4203/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza da Unidade Básica de Saúde 

(UBS) ESF Roseli de Oliveira Camargo, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: RENAN CORTEZ; 

4204/2023 - Requer do Prefeito, com base na resposta do Requerimento nº 3527/2023, que seja 

sanado o problema de falta de cuidadora para uma criança portadora da síndrome de down e 

que está usando uma órtese ortopédica. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4205/2023 - Requer do 

Prefeito que informe quantos almoxarifados existem na Prefeitura Municipal e quais são os 

setores que se encontram cada almoxarifado. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4206/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da iluminação da Rua 

Roque Negrão. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4207/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de enviar a logística dos carros da Frota Mun., a planilha detalhada para quais 

cidades são feitas as viagens e a planilha detalhada de quantos carros saem em viagem por dia. 

Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4208/2023 - Requerem do Prefeito que preste informações sobre 

a distribuição de uniformes escolares para o ano letivo de 2024. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 

4209/2023 - Requerem do Prefeito que preste informações sobre a distribuição de materiais 

escolares para o ano letivo de 2024. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, 

MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 4210/2023 - Requer do Prefeito que 

informe quando fará a substituição para luminárias LED, na Rua Industrial Camilo Vanni, no 

Jardim Palmira. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4211/2023 - Requer do Prefeito que 

informe quando fará a substituição ou manutenção de luminárias LED recentemente trocadas 

na Colina Verde, mas que não estão em funcionamento. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

4212/2023 - Requer do Prefeito que informe quando fará a substituição ou manutenção de 

luminárias LED recentemente trocadas nos condomínios Reserva dos Ipês, mas que não estão 

em funcionamento. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4213/2023 - Requer do Prefeito que 

informe quando fará a substituição de luminárias para LED na Rua Carlos Orsi, no Bairro Santa 

Cruz. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4214/2023 - Requer do Prefeito que informe quando 

haverá a instalação de iluminação pública em atendimento à Lei Mun. nº 5793, de 12/04/23, 

que "Dispõe sobre abertura de um crédito adicional especial conforme especifica", ref. a obras 
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de extensão de iluminação pública em vias do Município, entre o Jd. América e a Sta Luzia, Res. 

Santa Cruz, Estrada Nova União, Santuário Nossa Sra de Fátima, Enxovia, Fragas, Manoel de 

Abreu, Nova Tatuí, Tomás Guedes e Vale da Lua. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4215/2023 

- Requerem do Prefeito que informe se os pagamentos às cooperativas responsáveis pela 

entrega de alimentos do gênero hortifruti às unidades de ensino estão rigorosamente em dia. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO 

COUTO, PEPINHO; 4216/2023 - Requer do Prefeito que informe se a Lei Municipal número 5.212, 

de 05 de dezembro de 2017 teve a sua devida execução. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

4217/2023 - Requer do Prefeito que encaminhe cópia do parecer dado pelo Cidade Legal ao 

pedido de regularização fundiária para núcleo habitacional existente no Bairro Rio das Pedras e 

que esclareça ainda o andamento do processo. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4218/2023 

- Requer do Prefeito que preste novas informações, reiterando o Requerimento nº 3317/2023, 

a respeito do local onde pode descartar vidros. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4219/2023 

– Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar a SABESP para realizar 

reparo na malha asfáltica da Rua Brasiliano Brandão. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI; 4220/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar a 

SABESP para realizar reparo na malha asfáltica da Rua Teófilo de Andrade Gama. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 4221/2023 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o 

Requerimento nº 2505/23, se há previsão para o início do recapeamento das Ruas Francisco 

Vieira de Camargo e Prof. Oracy Gomes, na Vila Santa Helena. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 

4222/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção, 

passando a patrol e cascalhando a subida do Sr. Demércio Ribeiro “in memorian”, no Bairro 

Queimador de Cima. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 4223/2023 - Requer do 

Prefeito que informe quem é o responsável pelo Ginásio de Esportes “Prof. Jordão do Canto e 

Silva”, no Jardim Santa Rita de Cássia e se a pessoa responsável pelo ginásio está qualificada 

legalmente para exercer essa atribuição. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 4224/2023 - Requer 

do Prefeito que informe, reiterando o Requerimento nº 3957/23, se está no cronograma de 

trabalho a manutenção das vias do Jardim Gramado, principalmente a Rua Pablo Isaías Ribeiro, 

Maria Izabel Ferraz de Camargo e Rua Irraio da Silva. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 

4225/2023 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o Requerimento nº 3966/23, quando 

será atribuída uma finalidade ao terreno abandonado, situado na Rua Joaquim Motta com a Rua 

Maria José Bertrami Bordin, no Bairro Fundação Educacional Manoel Guedes. Autoria: MARCIO 

DO SANTA RITA; 4226/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as 

lâmpadas queimadas, por lâmpadas de LED, da Rua Marina Carneiro Shorr. Autoria: LEANDRO 

MAGRÃO; 4227/2023 - Requerem do Prefeito que informe se esse ano os agentes de saúde e 

endemias ficarão novamente sem o repasse de incentivo federal. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 4228/2023 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o proprietário da antiga sede 

da Associação Atlética Banco do Brasil, localizada na Rua Angelo Antonio Martins, no Jardim 

Wanderley, para que realize a capinação da calçada e a manutenção dela. Autoria: MARCIO DO 

SANTA RITA; 4229/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as 

lâmpadas queimadas da Rua Augusta Ferraz Fiuza. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 4230/2023 - 

Requer do Prefeito que informe se está no cronograma a roçagem e limpeza das praças da 

entrada do Jardim Santa Rita de Cássia, em frente à EMEF “Alan Alves de Araújo e Escola do 

Bairro Vida Nova Pacaembu, ao redor da EMEI “Laurindo Badanais”, ao redor da ESF” Roseli de 
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Oliveira Camargo” e em toda a extensão da Teófilo Andrade Gama. Autoria: MARCIO DO SANTA 

RITA; 4231/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o repasse 

do Incentivo Financeiro Adicional (IFA) aos Agentes de Saúde e Agentes de Endemias, em 

conformidade com a Lei Federal nº 11.350/2006. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 4232/2023 - Requer do 

Prefeito que informe, reiterando o Requerimento nº 3849/23, se está no cronograma dos órgãos 

competentes a fiscalização em lotes com mato alto no Residencial “Terras de Tatuí” e porque o 

referido Bairro não conta com o serviço das varredeiras. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 

4233/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre o que foi feito com o repasse do incentivo 

financeiro adicional (IFA) com base na portaria 674 de 03/06/03, que deveria ser repassado aos 

agentes comunitários de saúde e conforme a L12994/2014, aos agentes de combate às 

endemias, o que foi feito com o repasse e onde foi investido o repasse. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 4234/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de refazer todas as 

pinturas de solo e sinalizações de velocidade na Av. Virginio Montezzo Filho, reiterando o 

Requerimento nº 3476/23. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 4235/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de refazer todas as pinturas de solo - PARE e faixas de pedestre 

da Rua Sete de Setembro. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 4236/2023 - Requerem do Prefeito que 

informe, com base na resposta do Requerimento nº 3547/23, se o dinheiro do repasse do 

resíduo do duodécimo da Câmara Municipal já foi encaminhado para a Santa Casa. Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 4237/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o 

patrolamento e toda a zeladoria necessária no Bairro Santa Adelaide. Autoria: LEANDRO 

MAGRÃO; 4238/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de oficiar a SABESP 

para realizar o conserto do asfalto que afundou na esquina da Rua Sete de Setembro com a 

Domingos dos Santos Filho. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 4239/2023 - Requer do Prefeito que 

informe por qual razão a Rua Dez de Maio e a Rua Antônio Vessa Araújo, na Vila Santa Luzia, 

permanece às escuras já há mais de um mês e quando a situação será resolvida. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 4240/2023 - Requerem do Prefeito que informe a respeito do relatório de 

irregularidades no Demonstrativo de Informações Previdenciárias e Repasses, expedido pelo 

Ministério da Previdência Social, para que se manifeste – por meio de certidão – frente as 

divergências apuradas quanto ao valor devido e o valor repassado nos meses de setembro e 

outubro vinculados ao Instituto de Previdência Própria de Tatuí, sendo respectivamente R$ 

10.090.780,68 e R$ 11.601.282,58, totalizando R$ 21.692.062,58 (vinte e um milhões, seiscentos 

e noventa e dois mil e sessenta e dois reais e cinquenta e oito centavos). Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 

4241/2023 - Requer do Prefeito que informe, diante de seu cronograma, quando substituirá as 

luminárias queimadas da Rua Anselmo Pilon, na Vila São Manoel. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 4242/2023 - Requerem do Prefeito que informe quando será realizado o atendimento 

à indicação número 840/2023, referente ao patrolamento e cascalhamento das estradas de 

terra do Jardim Gramado. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA; 

4243/2023 - Requer do Prefeito que informe para quando está previsto o recapeamento no Jd. 

Paulista nas Ruas: Rua Padre Anacleto Dom Batista, Rua Silvino L. Miranda, Rua Dona Malvina P. 

Morone, Rua Rafael Orsi, Rua Dona Marieta F. Meireles e Rua Comp. Paulo Cerqueira Luz. 

Autoria: PAULINHO MOTOS; 4244/2023 - Requerem do Prefeito que informe quando será 
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realizado o atendimento à indicação número 841/2023, referente ao patrolamento e 

cascalhamento das estradas de terra do Jardim Gramado. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, 

MARCIO DO SANTA RITA; 4245/2023 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o Reqto nº 

2502/23, se as lombadas construídas na Rua João Batista Corrêa Campos (Marginal do 

Manduca), trecho entre a Avenida Domingos Bassi e a Rua Rotary Club (ponte de acesso à Colina 

Verde) estão de acordo com as normas do CONTRAN. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

4246/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas 

queimadas, por lâmpadas de LED, da Rua Frederico de Camargo. Autoria: LEANDRO MAGRÃO. 

MOÇÕES Nº S 733 A 747/2023. 733/2023 – Aplausos e Congratulações ao Deputado Estadual 

Conte Lopes, em razão de ter destinado uma emenda parlamentar de R$ 150.000,00 (cento e 

cinquenta mil reais) para a causa animal de Tatuí. Autoria: GABRIELA XAVIER, VALDIR DE 

PROENÇA; 734/2023 – Aplausos e Congratulações ao Deputado Estadual Rafael Saraiva, em 

razão de ter destinado uma emenda parlamentar para a construção do hospital veterinário em 

Tatuí. Autoria: GABRIELA XAVIER, VALDIR DE PROENÇA, RENAN CORTEZ; 735/2023 – Aplausos e 

Congratulações à Secretária de Agricultura, Meio Ambiente e Bem-Estar Animal, Fabiana Grechi, 

em razão ao excelente trabalho realizado em defesa da causa animal em Tatuí. autoria: 

GABRIELA XAVIER, VALDIR DE PROENÇA; 736/2023 – Aplausos e Congratulações à Médica 

Veterinária, Dra. Lisiane De Almeida Martins, em razão da brilhante palestra na sessão solene 

dezembro verde - "Não ao abandono de animais". Autoria: GABRIELA XAVIER, VALDIR DE 

PROENÇA; 737/2023 – Aplausos e Congratulações aos Professores, Ismael Cleto e João Luís, 

responsáveis pelo Grupo Musical, eletiva The Voice da escola Barão de Suruí, em razão da 

apresentação na sessão solene dezembro verde - "Não ao abandono de animais". Autoria: 

GABRIELA XAVIER, VALDIR DE PROENÇA; 738/2023 – Aplausos e Congratulações aos Atletas da 

equipe Duas Rodas MTB Tatuí, pela brilhante participação e representação exemplar na Copa 

Sudoeste de Moutain Bike ao longo do ano de 2023. Autoria: RENAN CORTEZ; 739/2023 – 

Aplausos e Congratulações à E.E. Prof. Lienette Avalone Ribeiro, que através da aluna Maria 

Eduarda A. Pinheiro, do 7º ano foi premiada com o 1º lugar, no 25° Concurso Artístico e Literário 

de Natal, destaco também a dedicação e o empenho da Prof.ª Lucia Helena Vieira, sob 

orientação da Coordenadora Pedagógica Pryscila Oliveira Giotoko, que teve como tema “Tatuí 

no Natal” realizado em nossa cidade. Autoria: RENAN CORTEZ; 740/2023 – Apoio ao Deputado 

Estadual Gilmaci Santos, 1° Vice-presidente da Mesa Diretora, Presidente da Comissão de 

Finanças, Orçamento e Planejamento da Alesp e demais 61 Deputados da Câmara, em razão da 

aprovação do PL 1501/23. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 741/2023 – Aplausos e 

Congratulações ao Exmo. Sr. Alessandro Bosso, por todo o trabalho realizado com muito amor 

em prol à população de Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO 

DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 742/2023 - Aplausos e Congratulações à Sra. 

Elaine S. Oliveira pelo excelente trabalho que vem realizando como cuidadora na Casa de Apoio 

ao Tratamento de Câncer em Jaú. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 743/2023 - Aplausos e 

Congratulações à Sra. Antonia Porfirio pelo excelente trabalho na limpeza e higienização da Casa 

de Apoio ao Tratamento de Câncer em Jaú. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 744/2023 - Aplausos e 

Congratulações à Sra. Andressa Regina Corrêa pelo belíssimo trabalho que vem realizando como 

voluntária na Casa de Apoio ao Tratamento de Câncer em Jaú. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 

745/2023 – Aplausos e Congratulações ao Sr. Jorge Luis dos Santos e sua esposa Elen Machado 

dos Santos, empresários da "Jorge Geral Peças para Tratores", pelo notável apoio concedido ao 

evento cristão “Marcha para Jesus Tatuí 2023”. Autoria: PAULINHO MOTOS; 746/2023 – 
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Aplausos e Congratulações ao Sr. Luiz Claudio Vieira Fiuza, respeitável empresário da "Tribho 

Celulares", pelo notável apoio concedido ao evento cristão “Marcha para Jesus Tatuí 2023”. 

Autoria: PAULINHO MOTOS; 747/2023 – Aplausos e Congratulações ao Sr. Alessandro Bosso, 

pelo relevante e notável serviço público prestado à frente da Secretaria Municipal de Assistência 

e Desenvolvimento Social. Autoria: EDUARDO SALLUM. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Vamos fazer a abertura de tempo de 60 segundos para os vereadores se inscreverem para 

discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. Quatorze vereadores se inscreveram. 

Três minutos e meio para cada vereador. Com a palavra, vereador Eduardinho do Povo. [VER. 

JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, plateia presente, 

população que nos assiste através da TV Câmara e as redes sociais. Eu quero falar sobre a Moção 

de Apoio que eu fiz ao deputado Gilmaci Santos, 1° Vice-presidente da Mesa Diretora, 

Presidente da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento da Alesp e aos demais 61 

Deputados da Câmara, em razão da aprovação do PL nº 1501/2023. Esse PL, é a privatização da 

Sabesp, onde ela foi aprovada na última sessão da ALESP, por 61 votos a favor e um voto contra 

e dois dias depois o governador Tarcísio de Freitas sancionou a lei. Então faça uma Moção de 

Apoio ao nosso deputado Gilmaci, do qual faz parte do nosso partido e agradeço a todos que 

acreditaram no projeto do governador Tarcísio. Senhor presidente, eu acho muito interessante 

no começo de um governo quando saem esses projetos que talvez sejam um pouco pertinentes 

por causa do tamanho que tem, tanto faz na esfera federal, estadual ou municipal, porque no 

começo do governo ele vai experimentar do próprio projeto que ele fez, então eu acredito que 

seja bom para sociedade porque seria muito ruim a pessoa fazer um projeto desse ou projeto 

parecido em final de gestão, porque se der errado, vai dar para outro. Então eu acredito que vai 

ser bom para a população e fico feliz que foi no começo do governo Tarcísio de Freitas. Boa noite 

senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado vereador Eduardinho. Com 

a palavra, Vereador Levi. Declinou. Com a palavra, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, públicos que nos 

assistem presenciais e pela Câmara TV. Na verdade senhor presidente, se o senhor me permitir, 

eu venho só fazer menção e boas-vindas a vereadora, senhora Luzia Firmino, que na noite de 

hoje se junta a nós nessa legislatura; vereadora seja muito bem vinda a essa casa, assim como 

eu comentei e disse quando o vereador Fábio Menezes também ingressou nessa legislatura, eu 

acredito que as autoridades constituídas na terra são permissão de Deus e se você está aqui 

hoje junto demais é por permissão dele, seja muito bem-vinda e não só eu, como meu gabinete 

e os meus colegas de trabalho estão a sua disposição. Espero que você consiga atingir os seus 

objetivos e também se faça porta-voz de toda nossa população. Deus abençoe. [VER. CÍNTIA 

YAMAMOTO]: Obrigada pelo aparte Renan. Também queria dar as boas-vindas para a Luzia, 

seja bem-vinda, que Deus te abençoe. Só aproveitando Renan, aparte, você que é uma pessoa 

que defende muito a educação do município, eu sempre falava que na secretaria você fazia as 

coisas se desenrolarem... Como eu perdi meu tempo aqui, eu coloquei um Requerimento sobre 

as cuidadoras, porque a gente está com dificuldade de cuidadoras no município e é para uma 

criança atípica que faz uso de órtese e ortopédica. E fiz esse Requerimento para secretária da 

educação e ela me respondeu que fosse declinado o nome da criança, eu não vou expor a criança 

em um Requerimento. Tentei contato com a secretária, falei para mãe entrar em contato 

diretamente com a secretária para não ter um vínculo político, nada disso, porém a secretária 

não atendeu, não deu nenhum retorno para ambas as partes, então eu fico muito chateada de 

ter que trazer isso aqui pessoalmente, expor essa situação para que a secretária ouça a gente, 
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para que o prefeito ouça a gente. E me desculpa pedir sua aparte para isso, mas eu sei que você 

é um representante da educação, então peço aqui que leve isso para secretária ou para o 

prefeito, porque a gente está pedindo uma coisa que é de direito dessa criança entendeu, ela 

pode ser prejudicada por usar essa órtese. Muito obrigada pelo aparte Renan. [VER. VALDIR 

PROENÇA]: Obrigado pelo aparte Renan. Também gostaria de parabenizar a Luiza, seja bem-

vinda Luiza e o que precisar estamos aqui para te ajudar tá bem? Pode contar com a gente, boa 

noite. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Obrigado pelo aparte Vereador. Também quero 

estender os cumprimentos a Luzia, que o seu mandato seja de muito sucesso aqui na Câmara 

Municipal, foi bonito ver a posse ali, que com certeza é a realização de um sonho não somente 

seu, como da sua família também, dos amigos que estão aqui hoje e do seu pai. Seu pai que foi 

uma grande pessoa, uma grande liderança na região ali do Guarapó, do Rio das Pedras, na nossa 

cidade de um modo geral. Tive a grata satisfação de conhece-lo através da amizade que meu pai 

tinha com ele e fico feliz em te ver realizando esse sonho. Que seu mandato tenha muito sucesso 

e conte conosco. [VER. RENAN CORTEZ]: Obrigado pelo tempo para conclusão senhor 

presidente. Realmente Vereadora Cíntia, essa necessidade ela vem se arrastando por bons anos, 

não sei nem mencionar quantos são; um modelo de contratação é um modelo que não permite 

talvez uma contratação de excelência por questão de custos e também de benefício do 

colaborador, mas eu tenho certeza que será visto sim e espero que também com emergência, 

Obrigado senhor. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado vereador Renan Cortez. 

Com a palavra, Vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite, a todos os 

vereadores, todos que estão aqui na casa, sejam bem-vindos, todos que estão nos 

acompanhando. Em primeiro lugar vereadora Luzia, seja bem-vinda, Deus te abençoe bastante, 

dando sabedoria e pode contar conosco e que tenha sucesso. Meu Requerimento nº 4193, é 

uma situação que o pessoal quando tem acesso indo para o Jardim América, passa pela linha do 

trem lá e tem um desnível da linha assim, então os carros motos estão tendo muita dificuldade 

em questão do acesso. Então fiz o Requerimento aqui. Requer do prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar com a máxima urgência estudo para possível melhoria na passagem dos 

veículos sobre os trilhos da linha férrea da avenida que faz a ligação com a entrada e saída da 

Rodovia Senador Laurindo Dias Minhoto (SP 141) que liga Tatuí a Capela do Alto /Sorocaba. 

Então os moradores estão tendo muito desconforto, dificuldade, carro, moto, para ter o acesso 

lá e levando até danos nos veículos e risco também de acontecer algum acidente. Requer do 

prefeito que informe sobre a possibilidade de conceder a forma de pagamento do IPTU via PIX. 

Temos aqui Requerimento nº 4208, Requer do prefeito que preste informações sobre a 

distribuição de uniformes escolares para o ano letivo 2024. Foi feito em conjunto: João Éder, 

Cíntia, Márcio, Pepinho. E também outro em conjunto, é sobre a distribuição dos materiais 

escolares para o ano 2024. Outro Requerimento nº 4231, referente aos agentes de saúde, sobre 

a questão do incentivo tá. Requer do prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o 

repasse do incentivo financeiro adicional para esses profissionais: agente de saúde, agente de 

endemias. De acordo com a lei federal nº 11350/2006, feito em conjunto. Precisamos dessa 

informação muito importante para esses trabalhadores. E também aqui a nossa Moção de 

Aplausos para o senhor Alessandro Bosso, por todo trabalho que fez por anos e anos aqui na 

nossa cidade, um trabalho reconhecido por todos, um trabalho feito com amor, com muita 

dedicação, conhecimento, ele tinha conhecimento no que ele fazia. Então fizeram essa Moção 

também assinado Cíntia, João Éder, Márcio, Pepinho e eu. Que você Alessandro, você plantou 

muitas sementes, então você vai colher muitas coisas ainda boas. Que Deus te abençoe e que 
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tenha sucesso, com certeza você é um cara, uma pessoa brilhante, Deus te abençoe. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado vereador Maurício. Com a palavra, Vereador Fábio 

Menezes. [VER. FÁBIO MENEZES]: Senhor presidente, senhores vereadores, público presente e 

aqueles que nos assistem pela internet. Primeiramente gostaria de parabenizar a vereadora 

Luzia, que hoje, a partir de hoje estará presente aqui com a gente. É uma satisfação que estar 

recebendo você aqui, a gente sabe da luta da sua família, seu Acácio, que por muitas vezes eu 

estive na sua casa pedindo voto ali no bairro e ele adorava política, sempre foi um líder nato no 

bairro, com certeza seria uma felicidade vela aqui entre a gente e desempenhando esse papel 

tão importante. Parabéns, seja bem-vinda. Também gostaria de falar a respeito de uma Moção 

que foi feito por alguns vereadores ao Alessandro Bosso. Semana passada eu falei aqui de alguns 

secretários que saiu e que foi uma boa troca pelo que nós víamos, hoje com a saída do 

Alessandro, eu falo que ao meu ver foi uma péssima troca, porque ele foi um dos melhores 

secretários dessas últimas gestões; tanto Maria José, como Miguel, ele na parte social, que é 

uma parte que ele conhece e gosta muito, foi um excelente secretário que com certeza vai fazer 

muita falta para pasta. Outro assunto que tem alguns Requerimentos hoje que nós votaremos, 

é a respeito do incentivo para os agentes comunitários de saúde. Inclusive gostaria de ler 

rapidamente aqui uma matéria. O Supremo Tribunal Federal votou recentemente um projeto 

que era um agravo que de ganho favorável aos agentes comunitários de saúde, para que 

recebam o IF, Incentivo de Função. Espero que com isso, a prefeitura aqui que é uma das poucas 

prefeituras que ainda não paga o incentivo aos agentes comunitário de saúde, que passa a pagar 

e que talvez pague até já em dezembro. Porque pelo que fala na matéria aqui, a partir de 

dezembro eles teria R$ 2640 reais de acréscimo no salário já com base nessa decisão do supremo 

tribunal federal que validou a lei nº 12994/1914, que é um sentido financeiro adicional aos 

agentes comunitário de saúde. Muitos agentes tem nos mandados mensagens perguntando, 

questionando; João Éder sabe daquela senhora que sempre manda mensagem para gente. Essa 

semana. Marina, ela manda para mim também e espero que ela consiga e todos os demais 

agentes, que a prefeitura pague agora, já podia estar pagando, mas agora com a decisão do 

supremo, que a lei está em vigor, com a decisão desse agravo, que pague a partir de dezembro, 

um incentivo a esses agentes que é uma peça tão importante, que é a figura que está lá na 

frente, que faz a visita e que traz o problema de saúde às UBS. Espero que sejam valorizados, 

porque eles merecem, muito obrigado senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado vereador Fábio Menezes. Com a palavra, vereadora Luzia Firmino. Declina. 

Com a palavra, Vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Senhor 

presidente, membros da mesa, nobres vereadores aqui presentes, senhoras e senhores um boa 

noite a todos. Quero cumprimentar também todos que estão nos assistindo pela nossa TV 

Câmara e pelo canal do YouTube. Bom, primeiramente quero parabenizar a Luzia, seja muito 

bem-vinda nessa casa de leis, uma representante das mulheres, é sempre bom ter mulheres 

aqui na nossa Câmara Municipal, a gente precisa da representatividade das mulheres na nossa 

Câmara Municipal. E gostaria de falar para você Luzia, que eu fico muito feliz por você estar 

presente e também dizer a você, já estava falando lá atrás, que quando eu sair candidato a 

vereador no primeiro mandato meu, que eu estou como vereador no terceiro mandato. E em 

2012 eu estive na sua casa junto com Geraldo Pereira, que é o Geraldo da Pavanelli, pedindo o 

apoio do saudoso senhor Acácio Firmino, que eu ia sair candidato a vereador e eu estive na sua 

casa e ele declarou esse apoio para mim, me convidou para um almoço, nós almoçamos lá 

naquele dia, o Geraldo estava presente também. Então é uma honra vê-la aqui presente junto 
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conosco e eu tenho uma gratidão pelo seu Acácio, que me ajudou bastante na campanha do 

meu primeiro mandato, eu fui o vereador mais votado dessa casa. Então eu deixo aqui meus 

agradecimentos a você que é da família e a gente fica muito feliz. E quero parabenizar a família 

de vocês também por ter uma representante aqui na nossa Câmara Municipal, parabéns. Quero 

também parabenizar o Prefeito Municipal em relação ao Natal Encantado, abertura do Natal 

Encantado, cidade está muito bonita, o prefeito está lutando pela nossa cidade, a gente fica 

muito feliz, tem várias obras aqui no nosso município sendo realizados. E senhor presidente, eu 

gostaria de pedir a vossa excelência, porque nós temos um Projeto de Lei autorizando aqui para 

nossa casa, a gente votar esse projeto de lei que são 300 casas que o prefeito conseguiu junto 

ao governo federal, do nosso presidente Lula, que liberou essas 300 casas do município de Tatuí, 

sendo 100 casas para pessoas que moram em área de risco gratuita e 200 casos para pessoas 

que ganham de zero a dois salários mínimos. Então a gente precisa com urgência dessa votação 

senhor presidente, para que a gente não perca essas casas, essas 300 casas que é um convênio 

do governo federal e que a nossa cidade e a nossa população não seja prejudicado, a gente 

precisa desse projeto o mais rápido possível para que seja votada nessa casa e eu peço a 

colaboração de vossa excelência que tente colocar esse projeto de lei gentileza em uma Sessão 

Extraordinária após essa Sessão Ordinária. Muito obrigado senhor presidente e boa noite a 

todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado vereador Marquinho. Conte com essa 

presidência para que o projeto seja votado ainda hoje, vou fazer todos os esforços vereador, 

conversando com os nossos colegas vereadores para que de fato a gente consiga colocar esse 

projeto tão importante para nossa cidade, vindo do governo federal a ser votado ainda hoje. 

Próximo vereador a fazer o uso da tribuna, Vereador Leandro Magrão. [VER. LEANDRO DE 

CAMARGO BARROS]: Boa noite a todos. Quero falar do meu Requerimento nº 4237, pedindo 

ao prefeito e ao secretário de obras para prever o patrolamento e a zeladoria em toda a 

extensão do bairro Santa Adelaide. Eu estive lá e conversando com alguns moradores foi 

solicitado essa melhoria. Quero falar sobre três Moções: uma para Andressa Regina Corrêa; 

outra para Antônia Porfírio; e outra da senhora Elaine Oliveira. As três mulheres elas trabalham 

na casa do Câncer em Jaú. A Antônia e Elaine elas moram lá, mas elas trabalham na parte da 

limpeza, na parte de receber as pessoas, de dar todo o atendimento. Então nós estamos fazendo 

essa Moção para as duas, pelo desempenho delas, pelo destaque dessa posição que é tão 

importante para quem vai buscar o tratamento. Para Andressa, ela mora na cidade e uma vez 

por semana ela se desloca para Jaú, gratuitamente para trabalhar, para doar o seu tempo para 

ajudar outras pessoas. Então por esse motivo fica aqui registrado essa Moção de Aplauso. Quero 

também parabenizar a Luzia, já fiz essa Moção para as três mulheres e quero pedir que Deus 

abençoe muito a vida dela, a vida da família dela e que seja um mandato bom, onde ela possa 

propor coisas boas para todos da nossa cidade. Quero aproveitar também o meu tempo, 

aproveitar a fala do Marquinho, que falou sobre o Natal Encantado e quero agradecer aqui ao 

deputado Danilo Balas, que enviou para a cidade R$ 100 mil reais para que fosse investido no 

Natal Encantado. A orquestra sinfônica que abrilhantou a abertura do Natal Encantado, Doce 

Natal 2023, foi com essa verba da Secretaria de Cultura, toda decoração da Rua 11 da Praça da 

Matriz, da José Bonifácio, da outra rua ali do lado da praça também foi feito com esta verba e 

dia 20 de dezembro na Concha Acústica, nós teremos um Show de Natal, especial de Natal com 

o Tubinho, tudo com essa verba do deputado Danilo Balas, que conseguiu com a Secretaria de 

Cultura do estado de São Paulo. Então eu quero parabenizar ao prefeito por ter feito a escolha 

certa, pelo investimento e agradecer a Deus mais uma vez por estar aqui, agradecer a todos os 
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vereadores por dar essa oportunidade de agraciar essas mulheres com esse Moção de Aplauso. 

E mais uma vez parabenizar a Luzia, por fazer parte do grupo da nossa casa, Deus abençoe a 

todos, Obrigado presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado vereador 

Leandro. Com a palavra, Vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos, sejam 

todos bem vindos a essa casa de leis. Também quero dar as boas-vindas a vereadora Luzia e 

dizer para ela que não é fácil Luzia, não é fácil a participação da mulher na política, mas nós 

estamos aqui para fazer história, nós estamos aqui para desbravar. Nós sabemos que o 

machismo muitas vezes impera, mas nós não temos medo de grito e nós estamos aqui para lutar 

e eu conto com você na causa da mulher, viu. Seja muito bem-vinda a essa casa de leis. Eu 

gostaria de falar também sobre alguns Requerimentos de minha autoria, que eu peço ao 

deputado federal senhor é Gilberto Nascimento, que nos informe sobre a possibilidade de 

viabilizar uma agenda com o governador Tarcísio de Freitas para tratarmos sobre o trevo da CCR 

SP-127, Km 110. Todos nós tatuianos estamos esperando os nossos políticos, estamos 

conversando com nossas bases políticas para que seja autorizado as obras do trevo da nova 

entrada da cidade. Nós estamos ansiosos aguardando, nós entendemos que aquele trevo é o 

trevo da vergonha, Tatuí apenas com uma porta de entrada principal para cidade, isso causa um 

congestionamento enorme por volta das 16h30, 17 horas, por volta das oito horas da manhã 

também. Então nós estamos pedindo ajuda aqui para o deputado muito amigo nosso, para uma 

agenda com o governador Tarcísio, para tratarmos especificamente desse assunto. Sabemos 

que falta apenas uma assinatura, então nós estamos aí dispostos a conversar para viabilizar essa 

situação. Também senhor presidente, acredito que é do interesse do senhor também; eu peço 

ao senhor prefeito a possibilidade de nós marcarmos uma agenda com todos os empresários da 

cidade. As empresas, indústrias grandes que são consideradas lucro real, essas empresas, elas 

podem destinar parte do seu Imposto de Renda de pessoas jurídica, para o Conselho da Criança 

e Adolescente do nosso município. Segundo informações da Receita Federal de Sorocaba, Tatuí 

deixa de arrecadar R$ 2,5 milhões em pessoa jurídica e R$ 3 milhões em pessoa física. Esses 

valores vão todos para Brasília e na verdade esses valores podem ser destinados para ficar em 

Tatuí. Nós sabemos que o Imposto de Renda da pessoa jurídica, ele se encerra agora em 

dezembro e nós contamos aí com toda a boa vontade do prefeito em fazer uma reunião com 

esses empresários, contamos com a participação dos empresários, com a participação do 

Conselho da Criança e do Adolescente, com a participação das entidades que cuidam das 

crianças e adolescentes do nosso município, para que esse dinheiro ao invés de ficar lá em 

Brasília, ele seja destinado para o nosso município. Também não posso deixar de falar do Natal 

Encantado que está muito bonito; tenho ouvido os comerciantes falarem que nunca viram uma 

decoração igual. Eu estou em Tatuí a mais de 30 anos e nunca vi uma decoração de natal, nunca 

vi Tatuí tão decorada para Natal como está esse ano. Aí você pode dizer: “mas Micheli, no que 

uma decoração faz diferença?” Faz diferença sim, vai olhar lá as praças, vai olhar a Praça da 

Matriz, a praça da Santa, quantas pessoas estão lá, quanto o comercio está sendo movimentado, 

quanto de emprego está sendo gerado e quanto a economia do município está sendo 

movimentada. Também não posso deixar presidente de parabenizar o grupo do Supermercado 

São Roque, que realizou a carreata natalina, a tradicional Carreata Natalina na última sexta-feira, 

saindo do São Roque do centro e finalizando no São Roque do Pátio Vivaz, chegando no Pátio 

Vivaz, aquele local estava tomado de pessoas que foram prestigiar o evento. Mais uma vez 

parabéns por esse grupo vir à Tatuí e fazer esse carinho, essa carreata tão especial para os 

nossos munícipes. Boa noite. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado vereadora 
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Micheli. Vou fazer o uso da Tribuna e passa a presidência ao senhor segundo secretário Vereador 

Fábio Villa Nova. [PRES. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Com a palavra, vereador Eduardo 

Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor segundo secretário Fábio Villa Nova, a 

população que nos assiste aqui presente. Meu Requerimento é sobre agentes comunitários de 

saúde e de combate a endemias, se trata do quê, nós já vimos cobrando em dezembro de 2022 

e voltamos a cobrar em maio desse ano. Nós temos para população entender: tem um abono, 

um incentivo financeiro de um salário para os agentes comunitários e os de combate à endemias 

que tradicionalmente sempre foi dado pela prefeitura a esses trabalhadores, a demais da última 

portaria do Ministério da Saúde, que abriu interpretação para prefeitura deixar de pagar aos 

agentes comunitários, a prefeitura de Tatuí não esperou e deixou de pagar, interpretação é 

sempre contra o trabalhador, infelizmente. Nesse momento tem um recurso extraordinário que 

já foi com agravo não Supremo Tribunal, onde o supremo obriga o município do Pará, a pagar 

os agentes comunitários. Eu quero dar uma dica para a prefeitura de Tatuí, se a prefeitura de 

Tatuí não pagar os agentes comunitários, a prefeitura vai ter uma enxurrada de processo nas 

costas; dois sindicato vai entrar com processo; três e a prefeitura pode incorrer em pena de 

enriquecimento ilícito, enriquecimento ilícito. Então depois não diga que a gente não avisou, 

pague os trabalhadores. É o que chamam de 14º salário? Pague os trabalhadores, os agentes 

comunitário, que esse recurso, esse dinheiro é dele. Segunda coisa, Aldir Black: viemos anunciar 

aos senhores vereadores e senhoras vereadoras, mais uma vez, ademais de toda luta que foi 

feita do Aldir Black no Congresso Nacional, que o Bolsonaro vetou o projeto, que não queria 

pagar e o congresso derrubou o vento, dessa vez Tatuí vai ser contemplada com R$ 868 mil reais, 

Tatuí vai receber do governo Lula para os artistas, para os aparelhos de cultura da nossa cidade, 

onde a prefeitura inscrever. Que eu fiquei sabendo aí pela informação que a prefeitura já se 

inscreveu, Tatuí só não var receber vereador Fábio Menezes, com uma condição, se a prefeitura 

se escreveu errado, porque já tem inclusive no site do governo federal o anúncio do recurso 

para Tatuí. Terceira coisa, votou a falar aqui do Alessandro Bosso, um cara extraordinário, 

infelizmente não está mais a secretaria, eu quero me juntar aos vereadores que fizeram Moção 

de Aplausos ao Alessandro, mas não vou conseguir me alongar nisso. Para finalizar, eu peço uma 

tolerância ao Vereador Fábio Villa Nova, eu quero falar dessa questão da Sabesp. Aqui nesta 

casa tem uma Moção de Aplauso a deputados que votaram a favor da privatização da Sabesp. 

Vou colocar alguns pontos: maioria da população do estado de São Paulo é contra a privatização 

da Sabesp, isso está em todas as pesquisas de Datafolha, o antigo Ibope, agora é um outro, IPESP 

se eu não me engano... Todas as pesquisas de opinião dizem: população do estado de São Paulo 

é conta. Sabe quem é contra também vereador Fábio Menezes? Os especialistas, sabe quem é 

contra também? Os economistas. Sabe quem é contra também? Os funcionários da Sabesp. Olha 

que coisa interessante. Segunda coisa, eu não entendo porque pegar uma empresa pública que 

dá lucro para o estado e que o lucro dessa empresa é para investir nas áreas de periferia e da 

área rural onde nós não temos acesso a saneamento básico, daí você vai pegar esse lucro que é 

um investimento e você vai dar na mão de um atravessador. Eu quero ver quem que vai comprar 

essas ações, mas não posso afirmar uma coisa, eu tenho certeza que é amiguinho do 

governador, eu tenho certeza que é amigo dos deputados que votaram a favor. Terceira e última 

coisa: colocar em risco os investimentos que tem planejados da Sabesp para Tatuí; tem 

planejado mais de R$ 10 milhões de investimentos da Sabesp para Tatuí e daí os deputados que 

estão na Assembleia Legislativa é uma pouca vergonha, é uma pouca vergonha com os 

municípios, é uma pouca vergonha com a nossa área rural, com a nossa periferia o que estão 
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fazendo, eles acham que bate lá e eu vou dizer para você, a população é bom saber; daqui a 

pouco esses deputados vão vir aqui pedir voto aqui em Tatuí. Estão votando contra o povo, estão 

votando contra o povo e vem aqui pedir voto em Tatuí, muitos dos 60 e poucos deputados que 

votaram a favor, tiveram voto aqui em Tatuí. Então eu peço para a população ficar de olho no 

que vai acontecer, ficar de olho no que vai acontecer. Vai diminuir a taxa? Vamos ver se vai 

diminuir a taxa, não tem lógica gente, não tem lógica; se eu boto um atravessador na história 

para ganhar dinheiro em cima de uma empresa pública, do dinheiro público. Então vou falar 

uma coisa para vocês, imoral, é imoral, mas nós vamos ficar de olho aqui e se precisar entrar na 

justiça, nós vamos entrar na justiça também. Obrigado senhor secretário. [PRES. VER. FÁBIO 

ANTÔNIO VILLA NOVA]: Com a palavra vereador Fábio Villa Nova. Vou declinar presidente. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado vereador Fábi9o Villa Nova. Com a palavra, 

vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, nobres vereadores, públicos que nos assistem e público está 

pelas redes sociais. Senhor presidente, queria dar mais uma vez aqui os nossos parabéns e bem-

vindo a Luzia, a nova vereadora e dizer a Luzia que conte com a gente, conte com esse vereador 

aqui para ajudá-la e para apoiá-la nos seus projetos também. E desejar a vereadora Gabriela 

Xavier uma boa recuperação e que o Pedro cresça com saúde e que seja uma benção na vida 

deles. Senhor presidente, queria falar de duas Moção que eu fiz aqui nessa noite nº 745, ao 

senhor Jorge Luiz dos Santos e a sua esposa Ellen Machado dos Santos, empresários e 

proprietários da Jorge Geral Peças para tratores, pelo apoio concedido ao evento Cristão Marcha 

para Jesus em Tatuí. Eles foram um dos apoiadores e eu queria destacar aqui que o Jorge e a 

Ellen, fazem um excelente trabalho na nossa cidade junto com os agricultores, junto com as 

pessoas que têm as suas plantações e eles apoiaram esse evento que foi um sucesso na nossa 

cidade depois de quase três anos, a 17ª Marcha para Jesus. Então queria agradecer ao Jorge e a 

Ellen por esse apoio que deram a Marcha para Jesus. E a nº 746, para o senhor Luiz Cláudio 

Vieira Fiúza, dono da Tribo Celulares, que também foi um dos apoiadores da Marcha para Jesus, 

da 17ª Marcha para Jesus e essa marcha que não tem placa de igreja e que foi realizado no dia 

15 de novembro e que centenas de pessoas saíram pelas ruas e depois se concentraram na 

Concha Acústica e houve salvação de muitas vidas, pregação da palavra e adoração ao nosso 

Deus. Então nós queremos agradecer esses empresários que apoiaram a Marcha para Jesus na 

nossa cidade. Senhor presidente, queria destacar aqui sobre o projeto, o nobre vereador 

Marquinho já disse aqui das 300 que o prefeito foi até Brasília e junto ali com o governo do 

presidente Lula, liberou diversas modalidades e Tatuí foi contemplada com duas, 200 casas faixa 

um, estou certo presidente? De zero até dois salários mínimos, mas prefeito quer dar para 

realmente aquelas pessoas que não têm a renda mesmo, esse é o projeto. E 100 casas para as 

pessoas que vivem ali, são os ribeirinhos, na beira dos rios ou que estão com a sua casa 

comprometida através da Defesa Civil. Então o projeto já está na casa, o terreno já foi passado 

a máquina, a Caixa já foi ver, a Caixa já veio aprovar o terreno, local, a documentação está toda 

certa, precisa que acelera, precisa que os vereadores acelerem as comissões, a gente sabe que 

tem tempo regimental, mas é necessário para que não perca, o senhor sabe muito bem disso, 

há prazos e não podemos perder esses prazos se não vai perder essas casas que é para atender 

as pessoas que mais necessitam na nossa cidade. Então fica aqui também o meu apoio a esse 

grande projeto que vai atender as pessoas de baixa renda da nossa cidade. Obrigado senhor 

presidente, boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado vereador 

Paulinho. Com a palavra, vereador João Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, 
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senhor presidente, boa noite aos presentes. Estamos nessa noite aqui para debater a respeito 

do quatro Requerimento apresentado, questionando a prefeitura sobre a instalação de 

iluminação pública em diversos bairros, 10 bairros no total, que não possuem essa iluminação. 

Ruas importantes como por exemplo a ligação ali do Jardim América e a Santa Luzia, que através 

de movimentação que nós fizemos junto com outros vereadores ainda no ano de 2021, foi 

obtido o recurso estadual e 10 locais da cidade foram indicados para receber a iluminação 

pública. Transcorrido todo esse tempo, em março desse ano após o envio do projeto de lei vindo 

da prefeitura, a câmara aprovou um recurso dentro do orçamento municipal e como falei, já é 

o quarto Requerimento que estamos apresentando tratando desse assunto. Terceiro dele que 

foi o último com resposta, deu uma informação de que a licitação havia ocorrido ainda no mês 

de outubro, inclusive em discussão desse Requerimento aqui na Câmara Municipal, a 60 dias, a 

época houve uma manifestação de que em 20 dias as obras se iniciaria, hoje completam 60 dias 

e até agora a população está na escuridão. Então nós voltamos a cobrar a prefeitura a respeito 

desse assunto que é tão importante e dando como exemplo também a Santa Luzia. Fizemos um 

questionamento aqui pois o bairro tem ruas com várias luminárias queimadas desde o dia 13 de 

novembro, quando deu aquelas fortes chuvas e não foi feito a devida manutenção e a população 

tem cobrado bastante o nosso mandato para que apresente esse pedido a prefeitura de Tatuí, 

para execução o quanto antes. Também estamos questionando com juntamente com outros 

vereadores a respeito de dois assuntos super importantes e que vão bater a porta dos pais logo 

mais, que a questão dos uniformes escolares e também os materiais escolares. Nós tivemos nos 

últimos anos aí bastante dificuldade em relação principalmente a distribuição dos uniformes 

escolares e questionamos a prefeitura como está a programação em relação a isso. Também 

pedidos direcionados a zona rural, como patrolamento do Bairro Gramado e Campinho, junto 

com o vereador Marcio o Santa Rita, que é algo que a população naqueles bairros está cobrando 

bastante. Também questionamento sobre a regularização de imóveis do Bairro Rio das Pedras, 

através do Cidade Legal, isso com intenção de geração de matrícula, água, saneamento básico. 

E não teria como aqui também não fazer manifestação em relação ao Alessandro Bosso, nós 

fizemos uma Moção aqui conjuntamente também, para mim, com todo respeito aos demais 

secretários que hoje estão lotados na prefeitura, com folga o melhor secretário. É uma pessoa 

humana, uma pessoa técnica, uma pessoa responsável com o recurso público, responsável com 

o interesse da população. Inclusive aquela população desassistida e que não vota, que é a 

população moradora de rua. E infelizmente o Alessandro deixa essa lacuna, que com certeza 

será difícil de ser preenchida porque com certeza um secretário que se destacou ao longo desses 

últimos anos. E senhor presidente, para complementar, gostaria de fazer coro as suas palavras 

em relação a privatização da Sabesp, compartilho da sua opinião especialmente no que diz 

respeito aos municípios do interior de São Paulo, empresário ele aplica dinheiro aonde dá 

retorno e a Sabesp, 46% da população está na cidade de São Paulo, lá vai ter investimento, aqui 

será que vai ter? Difícil. Então compartilho com a sua opinião, obrigado. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Obrigado vereador João Éder. E me uno nas palavras em relação ao senhor 

secretário Alessandro Bosso, ele era um secretário mão na massa como a gente diz, 

principalmente em uma área que para mim vereador, eu sei que também para o senhor, é a 

área mais importante da prefeitura, que é a área que cuida de gente mais vulnerável, gente 

humilde. Eu passo a palavra ao Vereador Márcio do Santa Rita, para fazer seu pronunciamento 

de tribuna. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente, membros 

da mesa, nobres pares, público presente, público que nos assistem pela TV Câmara. Quero 
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também aqui cumprimentar a nobre vereadora Luzia Firmino, seja bem-vinda a essa casa de leis, 

que Deus abençoe você nessa caminhada, que realmente você tenha êxito. Cumprimento você 

e onde eu cumprimento todos os parentes seu que estão aqui presentes, amigos e todos que 

acreditam no seu trabalho e nos seus projetos. Quero também falar referente ao Requerimento 

de Moção de Aplauso ao secretário Alessandro Bosso, um dos secretários imparcial da 

prefeitura, que também desempenho muito o seu trabalho em prol da nossa sociedade 

independente de partidos, uma pessoa que realmente desenvolveu um ótimo trabalho na nossa 

cidade e é uma perca para o nosso município a saída do Alessandro Bosso, da secretaria do 

social. Mas ele deixa o seu legado e eu tenho certeza que sempre lembrado e sempre aplaudido 

pela nossa sociedade, principalmente aqueles que mais precisaram da sua atenção, ele tem feito 

e fez o melhor de si para toda a nossa sociedade tatuiana, parabéns Alessandro Bosso, tem essas 

considerações desse vereador também. Eu venho a essa tribuna também para falar do 

Requerimento de minha autoria, referente a limpeza e roçagem do bairro Jardim Santa Rita, a 

região sul da cidade infelizmente já faz algum tempo que não é feito a roçagem lá principalmente 

na unidade de saúde do Jardim Santa Rita, que leva o nome da minha mãe, Roseli de Oliveira 

Camargo, se vocês forem até lá, o mato está super alto, perigo de criação de bispo peçonhento, 

cobras, escorpião. Enfim, precisa urgentemente que seja feito, não tinha necessidade nem de 

documento desse vereador e do vereador Renan também para fazer a limpeza, tem que ter um 

cronograma de trabalho, vejam lá como está ao lado da creche Laurindo Bananais, aonde que 

realmente tem as nossas crianças que estão lá, está lá o mato super alto. A Teófilo Andrade de 

Gama, toda a extensão da Teófilo, a quantidade do mato e praga no canteiro central, nas 

laterais, a praça de frente o Ale Alves de Araújo, o mato está também tomando conta, em frente 

à entrada do Bairro Vida Nova, mas conhecido como Pacaembu, o mato também está tomando 

conta, nunca ficou assim em total abandono infelizmente a nossa região da maneira que está, o 

bairro Jardim Gramado, como foi feito também questionamento por mim e pelo vereadora Joao 

Éder também o patrolamento, tem pessoas que pagaram o maquina particular para fazer o 

patrolamento lá em uma via lá para poder o pessoal transitar na via lá. É complicado viu, tudo 

bem subiu nessa tribuna e falar que o centro da cidade está bonito, é lógico, ótimo, muito bom, 

precisa, final de ano, Natal, mas não podemos esquecer dos bairros da nossa cidade que tem 

buraco, tem mato, tem bicho, luminária que não funciona, que nós votamos no projeto de lei 

aqui de R$ 5 milhões para questão de luminária de LED, mais não fazem manutenção, temos 

que falar também a verdade senhor presidente, o que está acontecendo na nossa cidade, deixar 

a área central bem cuidada, é importante, lógico que é, que muitas das pessoas, visitantes vem 

na nossa cidade e utilizam da área central, a Rua 11, a Praça Central... Mas nós não podemos 

esquecer dos nossos bairros da nossa cidade que pagam seus impostos e paga muito bem pago 

e não paga para ver. Tem que pagar, lógico que tem que pagar, mas tem que reverter o benefício 

para nossa sociedade. Subir aqui parabéns senhor prefeito, mas e os nossos bairros como que 

fica? Eu realmente estou fazendo a limpeza voluntariamente de frente da minha casa para não 

passar o final de ano lá com mato de quase 1,5 metros de altura, está feia a situação de nossa, 

espero que o senhor prefeito juntamente com os secretários responsáveis, possa fazer algo e 

fazer uma limpeza geral na região sul principalmente da cidade, que eu sei que também não é 

só o Santa Rita, os matos estão crescendo na área central, tem vários pontos da área central aí 

que tem mato também, infelizmente, mata, buraco, luminária apagada e fora a questão da 

saúde também, que se eu entrar em outros méritos, são muitas situações infelizmente negativa 

que vem acontecendo dentro dessa administração pública. Essas são as minhas colocações, 
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senhor presidente e um abraço a todos e seja sempre bem-vindos a essa casa de leis. Um boa 

noite. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado vereador Márcio. Nós vamos fazer as 

votações mediante a solicitação de alguns vereadores a essa presidência e também a minha 

própria solicitação, a Moção nº 740, que a Moção de Apoio aos deputados em razão da 

aprovação do PL nº 151/2023, que é a privatização da Sabesp, essa Moção será votada em 

separado. Questão de ordem, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: A título de 

informação e se o senhor quiser fique a vontade em me interromper, mas acho que quem nos 

assiste talvez também esteja preocupado com a questão da capinação no nosso município, que 

realmente nesse período de verão sempre é notório esse aumento desse serviço. Pelo que eu 

também fui procurar saber sobre a questão da expansão territorial que nós temos dessa 

demanda, o secretário da pasta de zeladoria me notificou que desde quarta-feira da semana 

que se passou, ele já estava também formando as novas equipes, aumentando essa mão de 

obra, para que ele consiga, não sei se conseguirá devido a questão de sol e chuva, mas acredito 

que esse serviço deve melhorar nos próximos dias, obrigado pelo aparte. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Bom, coloco em votação os Requerimentos. APROVADO por 15 votos. Então 

vamos votar todas as Moções, com exceção da Moção nº 740. APROVADAS por 15 votos. Coloco 

agora em votação a Moção nº 740, MOÇÃO DE APOIO AO DEPUTADO ESTADUAL GILMACI 

SANTOS, 1° Vice-presidente da Mesa Diretora, Presidente da Comissão de Finanças, Orçamento 

e Planejamento da Alesp e demais 61 Deputados da Câmara, em razão da aprovação do PL 

1501/2023. APROVADA por 09 votos, três negados e uma abstenção. Para cumprir a norma 

regimental, solicito ao vereador Renan Cortez que votou pela abstenção, que se pronuncie 

explicando para o povo a sua abstenção. [VER. RENAN CORTEZ]: Obrigado pelo direito a fala na 

abstenção. Na verdade eu me abstenho por algumas questões pessoais e também em respeito 

ao proponente, não votaria ao contrário do companheiro de casa, acho que tem todo direito, se 

ele tem a ideia que isso é pertinente, bom para o nosso estado e tem o direito de fazer a Moção, 

inclusive se não desse quórum eu votaria favorável pelo ato da Moção através do vereador, 

como já fiz outras vezes. Agora pelo direito de fala também foi muito pertinente, porque eu 

particularmente sou contrário ás privatizações em várias escalas, assim como sou favorável a 

escala por exemplo que permitiu dos Correios, mas serviços do porte da Sabesp, Petrobras... Eu 

sou o contrário a esse tipo de privatização e quando eu votei também no atual governador, eu 

atribui ele o serviço da água do meu estado e o responsabilizei por essa gerência e isso enquanto 

o leitor dele não me agrada. Então essa é a justificativa, obrigado senhor presidente. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado vereador Renan, até me desculpa pela brincadeira, a 

abstenção não é um voto no muro, abstenção é um voto político também e inúmeros vereadores 

parlamentares utilizam para inclusive terem justificativa de fala posteriormente. Vamos 

proceder os trabalhos; antes de continuar os trabalho, a vereadora Luzia gostaria de tirar uma 

foto aqui e a gente suspende a sessão, gostaria de chamada daí a família ao plenário e eu 

suspendo a sessão por mais de dois minutos, porque daí já vou aproveitar a suspensão da sessão 

porque nós precisamos dar posse a vereadora na comissão, que ela ocupará o lugar do 

vereadora Gabriela Xavier, licenciada. Então suspenção aí pelo menos uns 15 ou 20 minutos. 

Voltando aos trabalhos da Sessão Ordinária do dia 11 de dezembro.  Requerimentos ao senhor 

Prefeito: nº 4082 a 4086, 4173 a 4183, 4185 e 4187 a 4246/2023; Requerimento às Comissões 

nº 4184 e 4186/2023. *Ofício - MICHELI VAZ – Assunto: Comunicar à composição da comissão 

permanente dos Direitos da Mulher neste legislativo para o biênio 2023/2024. Mantém-se 

Presidente Micheli Vaz, membro Luzia Firmino, membro Cíntia Yamamoto. Também assinado 
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pelo vereador Paulo Sérgio de Almeida Martins, Comunicar a composição da Comissão de 

Política e Mobilidade Urbana, Meio Ambiente e Defesa Animal, deste legislativo para o biênio 

2023/2024. Fica por tanto presidente Paulo Sérgio de Almeida Martins, membro Luzia Firmino, 

membro Cíntia Yamamoto, assinado por todos os vereadores das referidas comissões. Senhores 

vereadores e vereadoras, convoco Sessão Extraordinária logo após esta Sessão Ordinária, para 

apreciação dos seguintes Projetos: Projeto de Lei nº 95/2023, 43/2023, 39/2023, 59/2023; 

Projeto de Decreto Legislativo nº 30/2023 e Requerimentos nº 4084, 4086, 4097, 4113, 4119, 

4124, 4128, 4131, 4136, 4147, 4149, 4150 e 4170/2023. São os Requerimentos que serão 

apreciados na Sessão Extraordinária. Que o senhor secretário proceda neste momento à leitura 

do Projeto de Lei nº 94 e 97 de autoria do Executivo; Projetos de Lei nº 107 e 111 de autoria do 

Legislativo; Projeto de Decreto Legislativo nº 038 a 39/2023 do Legislativo. Questão de ordem 

vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Senhor presidente, se possível gostaria de solicitar 

como presidente da Comissão dos Direitos da Mulher, a inclusão na Sessão Extraordinária, do 

PDL nº 78/2023. Esse PDL se trata da denominação de uma rua no Bairro Enxovia, os moradores 

estão aguardando essa denominação para ser feita a ligação de água. Então acho que é um 

projeto simples, mas é de extrema importância, de relevância à população que mora ali no 

Bairro Enxovia. Eu verifiquei que está na comissão do Paulinho, não sei se é membro, um relator 

e então está na comissão e está vencida também. Então eu gostaria de pedir a gentileza dos 

nobres pares para se possível a liberação e do senhor se possível a inclusão desse projeto. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Eu incluo vereadora, a gente inclui na próxima Sessão 

Extraordinária sem falta, pode ser vereadora? [VER. MICHELI VAZ]: Pode ser, só não gostaria 

que virasse o ano. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Vou anotar aqui vereadora. Vamos lá 

senhor secretário. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto de Lei nº 94/2023. – Autoria: Miguel 

Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe sobre a reformulação do Conselho de Defesa do 

Patrimônio Histórico e Artístico de Tatuí - CONDEPHAT; *Projeto de Lei nº 97/2023. – 

Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe sobre o parcelamento de débitos do 

município de Tatuí com o seu RPPS e dá outras providências; *Projeto de Lei nº 107/2023. – 

Autoria: GABRIELA XAVIER. Assunto: Dispõe sobre a proibição de pessoas que cometeram maus 

tratos a animais a possuírem novamente animais, no âmbito do Município de Tatuí, e dá outras 

providências; *Projeto de Lei nº 109/2023. – Autoria: GABRIELA XAVIER, RENAN CORTEZ. 

Assunto: Institui o Código Municipal de Proteção aos Animais e dá outras providências; *Projeto 

de Lei nº 110/2023. – Autoria: RENAN CORTEZ. Assunto: DISPÕE ACERCA DO PROGRAMA DE 

IMPLANTAÇÃO DE CÓDIGO DE QR CODE EM TODAS AS PLACAS PUBLICAS MUNICIPAIS PARA 

LEITURA E FISCALIZAÇÃO ELETRÔNICA; *Projeto de Lei nº 111/2023. – Autoria: RENAN CORTEZ. 

Assunto: Dispõe sobre a tramitação prioritária dos processos administrativos em que figurem 

como parte ou pessoa interessada a pessoa portadora de neoplasia maligna (câncer ou a pessoa 

com dependente portador de neoplasia maligna; *Projeto de Decreto Legislativo nº 37/2023. – 

Autoria: MICHELI VAZ. Assunto: Outorga o Título de Cidadão Benemérito ao senhor Edson 

Vieira; *Projeto de Decreto Legislativo nº 38/2023. – Autoria: LEANDRO MAGRÃO. 

Assunto: Projeto de Decreto Legislativo - Título de Cidadã Tatuiana para a Ilma. Sra. Renata 

Grando da Cruz; *Projeto de Decreto Legislativo nº 39/2023. – Autoria: LEANDRO MAGRÃO. 

Assunto: Projeto de Decreto Legislativo - Título de Cidadã Tatuiana para a Ilma. Sra. Criscia de 

Alvarenga Ribeiro Camargo. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Que o senhor secretário 

proceda à leitura dos Votos de Pesar desta sessão. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Votos de 

Pesar às digníssimas famílias de: WAGNER CORREIA LOURENÇÃO. Autoria: Cíntia Yamamoto, 
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João Éder, Fábio Villa Nova, Eduardo Sallum, Márcio, Leandro Magrão; MIRIAN WALTER. Autoria: 

Cíntia Yamamoto, Eduardo Sallum e Leandro; EDSON JOSÉ DE CAMARGO. Autoria: Cíntia 

Yamamoto, Marquinho de Abreu, Fábio Villa Nova e Fábio Menezes; SIDNEY ALVES. Autoria: 

João Éder; SUELI DE FÁTIMA GASPAR. Autoria: Maurício Couto e Luzia. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de 

silêncio)) Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a 

presente Sessão Ordinária. Solicitando ao Senhores e Senhoras vereadoras que permaneçam no 

recinto do legislativo para que em 10 minutos iniciemos Sessão Extraordinária. Para ficar 

constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos onze dias do 

mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três. 

         Sala das Sessões, 11 de dezembro de 2023. 

 

        ___________________________________ 

EDUARDO DADE SALLUM 

Presidente 

 

       ___________________________________ 

RENAN CORTEZ 

1º Secretário 

 

D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 -

 P
R

O
T

O
C

O
LO

:  
- 

C
H

A
V

E
 D

E
 V

A
LI

D
A

Ç
Ã

O
: W

25
7-

6H
8A

-B
2X

7-
1W

P
7



Câmara Municipal de Tatuí, 18 de dezembro de 2023

Assinaturas Digitais

O documento acima foi proposto para assinatura digital na Câmara Municipal de Tatui. Para verificar as assinaturas, 
clique no link: https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar HYPERLINK 
"https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar?chave=W2576H8AB2X71WP7"?chave=W2576H8AB2X71WP7, 
ou vá até o site https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar  e utilize o código abaixo para verificar se 
este documento é válido:

Código para verificação: W257-6H8A-B2X7-1WP7
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